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PERMANENTE IMPERMANENCE
de l’élévation et du bâti

Liebe Leserinnen und Leser,

Der Architekt Fernand Pouillon erklärte, dass die visuelle Evokation in der Be-

ständigkeit das Schicksal der Architekturen erscha�t. Und das Vergnügen von 

Neueinsteigern und anderen Bewunderern des Schönen, wären wir geneigt 

hinzuzufügen. Von dieser Konstante ausgehend legitimiert sich Exzellenz und 

die gute Aufnahme, die es bei Ihnen, Inserenten und Lesern, findet.

Von Gebäuden, die aus einer fruchtbaren Vorstellungskraft entstanden sind, 

bis hin zur Betrachtung eines Projekts und seines fulminanten Ergebnisses, bie-

ten wir Ihnen in dieser fünften Ausgabe unter anderem eine wunderbare Rei-

se in die Welt des Vergnügens an: Wieder Student zu sein und sich in einem 

unvergleichlichen Pariser Kleinod zu bewegen, die beispiellose Sammlung von 

Malou Majerus oder das vielfarbige Universum des Künstlers Frank Jons mit den 

Augen zu überfliegen oder mit den Fingerspitzen zu erfühlen, eine unbändige 

Lust zu verspüren, in ein elsässisches Gästehaus zu entfliehen oder die Wand-

lung eines der Herrenhäuser zu entdecken, die hier und da im Großherzogtum 

fortbestehen – all dies verbindet sich in dieser Ausgabe zu einer ständigen Un-

beständigkeit.

Das architektonische Scha�en behält oft einen Teil seiner geheimnisvollen 

Komposition für sich, enthüllt sie nur bruchstückhaft und beschließt, manchmal, 

ein wenig von seinen Volumen, Ecken und Zwischenräumen preiszugeben, ein 

wenig von dem, was die Luft, den Raum und ho�entlich auch die Nachwelt in 

Anspruch nimmt. Ihr Herbst-/Wintermagazin ist reich an solchen Projekten, die 

bereits abgeschlossen sind oder sich noch entwickeln. Tauchen Sie also ge-

nussvoll in diesen blauen Traum ein und sehen wir uns im Frühling wieder, um 

erneut zu träumen.

Chers lecteurs,

L’architecte Fernand Pouillon déclarait que l ’évocation visuelle 

dans la permanence crée le destin des architectures. Et le plaisir 

des néophytes et autres admirateurs du beau, serions-nous tentés 

d’ajouter. C’est d’ailleurs en partant de ce constat que se légitimi-

sent Exzellenz et le bel accueil que vous lui faites, vous, annon-

ceurs et lecteurs.

D’édifices nés d’un imaginaire fécond à la contemplation d’un 

projet et de son f lamboyant résultat, pour cette cinquième édition, 

nous vous proposons notamment un merveilleux voyage dans le 

monde du plaisir : redevenir étudiant et évoluer dans un écrin pa-

risien à nul autre pareil, survoler de l ’œil ou caresser du bout du 

doigt la collection inouïe de Malou Majerus ou l ’univers polychro-

me de l ’artiste Frank Jons, avoir une envie folle de s’évader dans 

une maison d’hôtes alsacienne ou découvrir la mue d’une de ces 

maisons de maître qui perdurent ici et là au Grand-Duché, tout ceci 

se conjugue dans ce numéro, en une permanente impermanence. 

La réalisation architecturale garde souvent une part de sa mys-

térieuse composition, ne la découvrant que par bribes et décidant 

de livrer, parfois, un peu de ses volumes, recoins et interstices, un 

peu de ce qui occupe l ’air, l ’espace et, on l ’espère, la postérité. De 

ces nombreux projets aboutis ou en évolution, votre magazine de 

l ’automne/hiver, regorge. Plongez donc avec délice dans ce rêve 

bleu et rendez-vous au printemps pour rêver à nouveau.

ALIX BELLAC,  

responsable rédaction
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L’ÉCOLE  
du bon goût
C’est au cœur du Xième arrondissement de Paris que se niche le fabuleux écrin de la Albert School,  

première du nom (une entité vient d’ouvrir à Marseille). Une histoire à tiroirs pour ce lieu au charme d’antan, 

préservé et magnifié, et pour lequel Grégoire Genest, fondateur et CEO de l’établissement mais aussi ancien 

élève brillant sur les bancs du lycée Vauban et de l’International School of Luxembourg, nous a ouvert  

les portes (et quelles portes !) en exclusivité.

 

Texte�: Alix Bellac | Photos�: Matthieu Freund-Priacel

POUR LES PASSIONNÉS 
DE MOSAÏQUE,  
CE BÂTIMENT EST  
UNE SORTE DE  
SAINT GRAAL ! 
— Grégoire Genest

07ETONNANT  |  
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18 rue de Paradis. Le décor est planté et Grégoire Genest, dirigeant d’Albert 

School, nous reçoit un jour de canicule et de travaux.

GRÉGOIRE GENEST, RACONTEZ-NOUS LA GENÈSE DE 

CETTE ÉCOLE 

C’est à l’été 2021 que les choses se précisent. Je travaille depuis un an dans 

un fond d’investissement. À mes débuts dans la vie active, je suis frappé par 

le fait que les jeunes recrues sont, durant leurs années d’études, formées de 

manière très académique  - ceci même dans les écoles d’excellence -. De 

facto, les voilà très peu en phase avec le monde de l’entreprise.

L’idée germe alors dans mon esprit de sélectionner les lauréats des meil-

leures écoles et de les former à répondre au mieux aux attentes des entreprises.

Rapidement le projet d’école se concrétise puis est présenté à quelques 

entrepreneurs. Nous pouvons rapidement compter sur les appuis de nom-

breux investisseurs dont Bernard Arnault et Xavier Niels ainsi que d’une li-

corne sur trois (entendez une start-up valorisée à plus d’un milliard de dollars). 

Le premier frein à la croissance des start-ups, c’est le savoir des jeunes. L’ob-

jectif d’Albert School est qu’ils soient opérationnels de suite. Et notre mission, 

celle de former des leaders de l’économie de demain par ceux d’aujourd’hui.

VASTE PROGRAMME POUR LEQUEL IL FALLAIT ÉVIDEM-

MENT UN ÉCRIN D’EXCEPTION, N’EST-CE PAS ?

Assurément. La di�culté était de trouver un endroit répondant à des critères 

assez stricts en termes de qualité. J’ai fait appel à tous les brokers de Paris 

(sourires). Il fallait au moins 1500 m2, dans Paris intra-muros, avec évidemment 

du cachet…

IL CONVIENT DE  
NOTAMMENT SOULIGNER  

LE TRAVAIL AUTOUR  
DE L’AMPHITHÉÂTRE  

DE SIX TONNES  
RÉPARTIES SUR POUTRES.

— Grégoire Genest



Lors de la visite, j’ai eu un coup de cœur pour ce lieu qui a une histoire forte. 

L’endroit a abrité le musée de la Publicité riche d’une belle collection d’a�ches 

de films publicitaires de cinéma et de télévision. Puis ce fut le Manoir de Paris, 

lieu dédié aux frissons et abritant zombies, criminels et autres joyeusetés dans 

le but de passer un moment faussement terrifiant entre amis ou en famille. 

Mais surtout et c’est ce qui donne ses lettres de noblesse au lieu, l’endroit 

fut originellement le magasin des faïenceries de Choisy-le-Roi (dite maison 

Hippolyte Boulenger). Il faut savoir que la proximité de la gare de l’est per-

mettait l’acheminement de matières premières venues de Lorraine. Vers 1831, 

la maison Baccarat et la Cristallerie de Saint Louis se sont d’ailleurs installées 

dans cette rue.

PARLEZ-NOUS DE L’HISTOIRE DES LIEUX

Fondée en 1804 par les frères Paillart, l’entreprise prend un essor considérable 

grâce à l’un des associés, le fameux Hippolyte Boulenger. En 1863, celui-ci de-

meure seul à la tête de l’entreprise et va déployer son entregent et sa sagacité 

jusqu’à réussir à reproduire parfaitement la porcelaine de Chine. Réputée pour 

sa palette de coloris, notamment les rouges et les orangés d’un éclat incom-

parable, l’entreprise est bientôt sollicitée pour fabriquer les carreaux de faïence 

blanche du métro parisien. La renommée est dès lors belle et bien assise.

En 1889, Paul Boulenger confie aux architectes Jacottin et Brunarius, la 

construction d’un nouveau siège social, rue de Paradis. Le lieu doit également 

servir de dépôt et de vitrine commerciale à la marque, de sorte qu’il constitue 

encore aujourd’hui un inestimable catalogue grandeur nature des produits 

proposés - mosaïques et carreaux de faïence -, visible aujourd’hui dans la 

partie amphithéâtre.

09ETONNANT  |  
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GRÉGOIRE, PARLEZ-NOUS DE LA STRUCTURE ET DE LA DÉ-

CORATION ACTUELLE AINSI QUE DES CONTRAINTES QUI 

SE DEVAIENT D’ÊTRE RESPECTÉES 

Vous ne serez pas surpris d’apprendre que nous avons rencontré des di�-

cultés inhérentes à la complexité des lieux et aux autorisations diverses et 

variées relatives au respect du bâti… (sourires). Le cabinet d’architectes AR Stu-

dio d’Adrien Raoul, recommandé par Xavier Niels qui avait fait appel à leur 

maîtrise pour l’Ecole 42, nous a accompagné dans cette entreprise.

Il convient notamment de souligner le travail autour de l’amphithéâtre 

de six tonnes réparties sur poutres. Le challenge consistait à ne pas endom-

mager le carrelage classé. Un des prérequis était également le traitement 

de l’acoustique via les parois et moquettes et il fallait également des lieux 

su�samment aérés, un accès pour personnes à mobilité réduite, des salles 

de classe structurées et agréables... Pour celles-ci par exemple, nous avons 

fait le choix d’un mobilier fixe, de prises cachées pour le côté esthétique et 

pratique (de fait, aucun risque de boisson renversée dans une prise si celle-ci 

est cachée sous le bureau), etc. 

Au plafond des salles de cours encore, une touche de fun : des éclairages 

néon en forme de croix, carré, rond et triangle rappellent les manettes de 

playstation. L’ensemble du mobilier a été réalisé sur mesure par Silvera, expert 

en aménagement d’espaces professionnels et pour particuliers, qui a com-

pris mon désir d’en faire un lieu chaleureux mais aussi ouvert et cosmopo-

lite, sans doute un héritage et une vision légués par mes années d’études au 

Grand-Duché (sourires). 

MONSIEUR LE DIRECTEUR, UNE DERNIÈRE ANECDOTE AU 

SUJET DE CE LIEU, EN TOUS POINTS DE VUE, D’EXCELLENCE ?

Un jour, un de nos étudiants qui se trouvait devant l’école, s’est fait interpeller 

par un  jeune homme qui voulait résolument pénétrer les lieux ! Renseigne-

ments pris, celui-ci avait choisi comme sujet de thèse, la mosaïque. Pour cette 

catégorie de passionnés, ce bâtiment est une sorte de Saint Graal. Deux fois par 

semaine au moins, des cars de touristes s’arrêtent devant l’édifice, tentant parfois 

de rentrer pour visiter les lieux. Nous ne pouvons certes pas les accueillir, mais 

sachez que nous ouvrons nos portes durant les Journées du patrimoine !



Grande nouvelle

La nouvelle Volvo EX30.
Notre SUV 100% électrique le plus compact. 

Découvrez-la sur volvocars.be

Contactez votre distributeur pour toute information relative à la fiscalité de votre véhicule. Modèle présenté à titre illustratif.
À la date de publication de cette annonce, les valeurs WLTP ne sont pas encore disponibles pour la consommation d’électricité de la Volvo EX30.  
Ces informations seront disponibles dès que possible sur volvocars.be.





UN PAS DE PLUS VERS LA COULEUR  

Et quel pas ! 

Un magnifique show-room, de ces lieux qui inspirent 

tant qu’ils donnent envie de rénovations toutes en es-

thétisme et qualité. Entretien avec Bibiche Thuyns, 

responsable marketing chez Peintures Robin qui nous 

parle d’histoire, de savoir-faire et de qualité.

MADAME, NOUS SOMMES ICI DANS VOTRE 

MAGNIFIQUE SHOW-ROOM DE LEUDE-

LANGE. POUVEZ-NOUS NOUS PARLER  

DE CE LIEU OÙ MANIFESTEMENT L’ESTHÉ-

TISME PRIME ?

Vous vous trouvez ici dans un show-room de 300 m2. 

Nous l’avons voulu source d’inspiration mais aussi té-

moin de notre savoir-faire. Ici nous vous proposons 

l’entièreté de notre gamme de couleurs, celle-ci mise en 

situation à l’aide d’un vaste choix de cartes répertoriant 

toutes les concordances possibles de couleurs. Nous 

proposons également ici nos papier-peints, tapisse-

ries, revêtements de sols ainsi qu’une série de moulures 

permettant des transformations sans travaux invasifs. 

N’oublions pas non plus le matériel et les conseils pour 

entreprendre soi-même des travaux et ces mini pots 

échantillons pour tester les couleurs chez soi.

PARLEZ-NOUS DE LA SOCIÉTÉ  

PEINTURES ROBIN

Nous sommes une entreprise luxembourgeoise exis-

tant depuis 1927. Notre production s’est toujours faite 

au Grand-Duché, plus précisément à Useldange. La 

légende dit que le dernier chevalier propriétaire du 

château se nommait Robinus. De là découle le nom 

de notre société, Peintures Robin.

Jusqu’ici historiquement très tourné vers le B to B, 

entendez les entreprises, après la période de confine-

ment, nous avons décidé de privilégier également les 

particuliers. En e�et, solidement étayé par des études 

de marché, l’engouement pour le bien-être intérieur 

et la décoration nous a incité à proposer nos produits 

et nos compétences de qualité professionnelle, au 

grand public. 

PARLEZ-NOUS DE VOTRE GAMME  

DE PEINTURES BIOLOGIQUES 

Sur la base de ressources biologiques, nous sommes 

à même de proposer des peintures en émulsion mate 

bio dans tous les coloris de la gamme «�Art de la Nature�». 

Ces peintures sont idéales pour les chambres d’en-

fants et en cas d’allergies. Il est vrai que notre usine 

est située au milieu d’un village, entourée de la forêt 

et de champs et que, de ce fait entre autres, nous nous 

devions d’être dans une dynamique la moins envi-

ronnementalement impactante possible.

POUVEZ-VOUS D’ORES ET DÉJÀ DRESSER 

UN PREMIER BILAN ?

Nous fêtons la deuxième année du show-room et 

nous avons constaté un accueil enthousiaste et un be-

soin bien réel. La qualité professionnelle qui est nôtre, 

l’étendue des couleurs proposées, le conseil, tout cela 

engendre des résultats plus qu’encourageants. Nos 

151 teintes et leurs inspirations directement issues 

de la nature et du patrimoine propre au Luxembourg 

n’y sont certainement pas étrangères et signent notre 

ADN et notre succès.

Conseil, expertise, 
innovation, créativité et 
choix, Peintures Robin 
vous accueille dans son 
magnifique show-room 
de Leudelange.

INFOS CONTACT: 
 

PEINTURES ROBIN S.A.  
7, rue Jean Fischbach  
Z.A. am Bann   
L-3372 Leudelange 

www.robin.lu 
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LE SOUFFLE  
– du verre – au cœur
Malou Majerus a l’entrain majestueux de 80 printemps de passion. La collectionneuse luxembourgeoise 

nous reçoit un matin d’automne avec la simplicité des gens qui vont droit au but de ce qu’ils veulent 

transmettre. Impatiente d’évoquer une collection de près de 1350 pièces de verre, elle nous ouvre  

les portes d’un monde inconnu de presque tous d’entre nous…

Texte�:  Alix Bellac | Photos�: Matthieu Freund-Priacel
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VIE DE COLLECTIONNEUSE

Les techniques de travail du verre sont multiples et donnent lieu à des 

œuvres de pure beauté, cela tout le monde le sait. Travail au chalumeau, à 

la bouche, verrier décorateur ou fondeur, l’art est multiple et protéiforme 

et Malou Majerus s’est fait prendre dans ces filets-là. A notre question de 

connaître la genèse d’une vie de collectionneuse, elle sourit : « Mon ex-mari 

occupait un poste d’importance à la Banque Générale de Luxembourg. 

Nombre d’expositions avaient cours dont certaines sur le verre. J’ai com-

mencé à m’intéresser à ce matériau et j’ai rapidement été en mesure de 

pouvoir faire le guide ! », rit-elle encore.

ON PARLE DE VERRE MAIS ON 
PEUT DIRE QUE C'EST UN (BEL) 

ÉTAU... DE FER DANS LEQUEL 
MADAME S'EST FAIT PRENDRE !
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SA MAJESTÉ DU VERRE

Les pièces de la résidence sont grandes et aérées, pourtant, partout, le 

verre est ici en majesté, prenant parfois la place d’un meuble d’usage ou 

de confort. De fait, on parle ici de verre mais on peut dire que c’est un 

(bel) étau… de fer dans lequel madame s’est fait prendre. Malou Majerus est 

proprement inarrêtable quand il s’agit de raconter l’histoire de telle ou telle 

oeuvre, de tel ou tel artiste. Les anecdotes fourmillent. Ainsi lorsqu’elle ra-

conte avoir acquis cette pièce – un verre ancien cassé et recollé – pour, des 

années après, la retrouver répertoriée dans un livre de vente de Christie’s 

qui dormait dans sa bibliothèque. Sans le savoir, la collectionneuse avait 

mis la main sur une pépite ! 

Chez Malou Majerus, point de vélléité de spéculation 
crasse mais une joie et un émerveillement quasi en-
fantins devant le processus de création.



Miwwelhaus Koeune
4, um Mierscherbierg | L-7526 Mersch

Tel. +352 – 32 59 59 | www.naturmoebel.lu

WIR LIEBEN HOLZ.

echt.zeit Küche | ark Barhocker

miró Tisch | girado Stuhl
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DE L’ÉMERVEILLEMENT

La beauté chez Malou Majerus réside dans le fait qu’il n’y a aucune velléité 

de spéculation crasse mais véritablement une admiration quasi enfantine 

pour le processus de création que chaque artiste fait sien. Les virtuoses 

croisent son chemin ou elle va à eux, organisant des dîners pour eux, des 

visites de sa collection ou encore prêtant ses œuvres à des musées. On ne 

s’étendra pas sur ce vertigineux globe de verre de plus de 200 kilos… abîmé 

lors de son prêt pour une exposition.  

Nombreux sans doute sont les artistes qui lui vouent une jolie recon-

naissance, appréciant le travail souvent colossal derrière un objet qui pour-

rait paraître relativement banal aux yeux du néophyte. 

« Je suis passionnée, c’est un fait. Mes enfants mettent souvent leurs 

amis en garde : Ne commence pas à poser des questions à ma mère sur 

sa collection, tu en aurais pour deux heures ! Mais on pourrait par exemple 

gloser à l’infini sur le travail du verre des tchèques, surtout à l’époque où 

ils ne pouvaient circuler hors de leurs frontières. » Comme un moyen d’ex-

pression encore autorisé… Ou encore : « Si vous touchez cette œuvre, vous 

vous rendrez compte que c’est comme du velours », sourit-elle en dési-

gnant une composition en verre, fendu en son milieu, ou encore : « Cette 

mouche de Constantini, c’est presque un miracle ! » 



POUR L’AMOUR DE L’ART ET DE L’HISTOIRE

Pour notre part, la contemplation d’une cruche de plus de 2000 ans, signée 

Paulinus d’Antior, n’a toujours pas fini de nous subjuguer. « Mon histoire 

avec le verre devient de plus en plus profonde au fil du temps », sourit Ma-

lou Majerus. « Comme j’aime à le dire, en quatre ans on est avocat mais en 

dix ans, on n’est pas maître ! » sourit-elle encore.

Donc puisque nous sommes là pour lui rendre hommage et puisqu’il 

est impossible de mettre le focus sur une collection de plus de 1350 pièces 

allant d’avant l’existence du Christ jusqu’à ce jour, soulignons que la ville de 

Murano pourrait être son fief et Mathieu Grodet, Bruno Amadi ou encore 

Anne-Claude Jeitz et Alain Calliste parmi les innombrables artistes qui font 

battre son cœur. 

Indéniablement Malou Majerus a le sou�e au cœur. Le sou�e du verre.

Une histoire d'amour avec le verre, qui se fortifie  
au fil du temps...

EXCLUSIF  |  19
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Aujourd'hui, le summum du luxe est souvent as-

socié à un voyage ou à une expérience inoubliable, 

comme celles proposées depuis longtemps par Land 

Rover Experience. Entre cours de conduite 4x4, 

voyages tout compris ou activités de team building, 

l’o�re est pléthorique.

Personnalité de la télévision et naturaliste, le belge 

Bartel Van Riet, a choisi un mélange entre une propo-

sition du programme et une expérience culinaire : un 

dîner dans un restaurant étoilé et une visite guidée en 

Defender dans la région française du Marquenterre, 

en baie de Somme. 

L’AVENTURE COMMENCE DÈS LE DÉPART

Parti de Bruxelles dans une Defender 110 « Tasman 

Blue », Bartel Van Riet, est descendu le long de la côte 

d’Opale, dans le nord de la France, pour arriver deux 

heures plus tard au Domaine du Marquenterre. Idéal 

pour profiter d'une nature préservée, le domaine est 

situé au cœur de la Réserve Naturelle Nationale de la 

Baie de Somme. Il permet d’observer une faune sau-

vage dans un espace naturel unique de 1 000 hec-

tares avec 22 km de côtes vierges, des dunes de sable 

uniques et des forêts de pins. C'est aussi l'endroit par-

fait pour mieux connaître les capacités du Defender.

«�À deux heures de route de Bruxelles, vous vous 

retrouvez soudain dans un monde complètement dif-

férent : c'est incroyable ! En plus, faire du tout-terrain 

dans la nature est pour moi une pure détente. Avec le 

Defender, vous découvrez à la fois la puissance du vé-

hicule hors route et le luxe moderne d'un restaurant 

étoilé », s’exclame Bartel Van Riet.

DEFENDER

Vivez une expérience  exceptionnelle 
avec le nouveau Defender
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UN REPAS SYNONYME DE LUXE

Car quand il parle de restaurant étoilé, Bartel pense 

déjà au dîner du soir et aux plaisirs de la table. Ce dî-

ner a lieu à La Grenouillère, le restaurant d'Alexandre 

Gauthier qui a reçu pas moins de deux étoiles Mi-

chelin, une étoile verte, un prix 50 BEST et une note 

de 19/20 au Gault & Millau. Le grand chef, qui aime 

renverser les codes et y donne libre court à sa créa-

tivité, propose des plats de saison inspirés de la cui-

sine française où il transcende les produits populaires 

comme la betterave, le navet ou le bulot.

Après ce repas de rêve, il est possible de passer la 

nuit dans l’hôtel attenant au restaurant ou dans un des 

nombreux gîtes et logis au sein du domaine.

DORMIR SUR LE TOIT

Cependant, pour une bonne nuit de sommeil ré-

parateur, notre aventurier préfère le grand air. Et 

pour ce faire rien de plus simple que de profiter de 

la tente Autohome installée sur le toit du Defender. 

Il s'agit non seulement d'une tente confortable qui 

se monte en quelques secondes, mais aussi d'un 

espace pour deux adultes, d'un matelas luxueux, 

d'oreillers, d'un éclairage LED et d'une échelle 

compacte. Bref, la combinaison parfaite entre notre 

mode de vie moderne et la nature.

« L'intérêt de dormir dans une tente de toit sur le 

Defender est que vous êtes littéralement au sec, sans 

perdre le contact avec l'environnement. Et puis, la tente 

est installée en trois secondes, ce qui évite les tracas au 

moment d'aller dormir. De plus, grâce à la perspective 

plus élevée, vous avez une belle vue sur les environs. 

J'ai même aperçu une famille de sangliers : une expé-

rience magique », s’est émerveillé le naturaliste.

UN EXPERT DE CLASSE MONDIALE  

SUR ET HORS ROUTE

Le lendemain l’aventure continue. A bord de son De-

fender, guidé par un employé du domaine, Bartel a 

pu emprunter de hautes dunes de sable ou traverser 

d'anciennes forêts de pins surplombant la mer. 

C’était l’occasion de découvrir toutes les capacités 

du Defender et d’apprécier ses finitions. Car lorsqu'on 

monte à bord du Defender on se demande si on est 

bien monté à l'intérieur d'un 4x4 capable de se rendre 

partout : l'habitacle se montre très classe et techno-

logique. On retrouve du cuir ainsi que des plastiques 

moussés dans tout l'habitacle.

Le Defender mise sur la technologie, non seule-

ment pour améliorer son confort à bord et sur la route 

mais aussi ses capacités de franchissement. Énormé-

ment d'aides à la conduite et de systèmes très utiles en 

o�-road tels que le contrôle de vitesse en descente ou 

encore les suspensions pneumatiques pouvant su-

rélever d'une simple pression sur un bouton ont été 

implantées.

A relever le système « Clearsight Ground View » 

qui, comme son nom l'indique, permet de visualiser 

le sol et ce à travers le capot ! De quoi toujours avoir un 

œil là où on pose les roues. 

Le Defender embarque plusieurs types de motori-

sations : blocs diesel accompagnés d'une hybridation 

légère, motorisations purement essence ou accompa-

gnés du même système d'hybridation légère et enfin 

une motorisation hybride rechargeable 

« Dans la société trépidante d'aujourd'hui, un week-

end avec un Defender est un moyen formidable et sur-

tout unique de se vider l'esprit. Vous vous connectez 

à la nature d'une toute nouvelle manière et votre télé-

phone n'est plus la chose la plus importante. Bien sûr, 

aussi parce que vous n'avez absolument aucun signal 

dans la réserve naturelle du Marquenterre. C'est aussi 

une forme de luxe ultime ! » a-t-il apprécié en riant.

Le soir, avant de passer une nouvelle nuit dans la 

tente confortable du Defender, il a pu encore commu-

nier avec la nature pendant un barbecue en plein air, 

au milieu de la propriété.

Alors, si vous avez un Defender et une tente de toit, 

qu’attendez-vous pour profiter vous aussi de cette ex-

périence exclusive ?                           

La tente de toit Autohome est disponible séparé-
ment en tant qu'accessoire. Pour plus d'informa-
tions sur le Defender, cliquez ici : https://www.
landroverluxembourg.lu/fr/modeles/defender/

DÉCOUVREZ L'OFFRE LAND ROVER EXPERIENCE ICI :  

https://experience.landrover.be/fr/index.html
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AUS ALTEM  
NEUES MACHEN: 

ein Beruf für sich
Marie Froehlicher und Yoann Abitbol, Ehepaar und Eltern zweier Söhne, haben Exzellenz in ihr prächtiges Straßburger 

Versteck eingeladen. Ein Rundgang voller Überraschungen, der Lust auf noch mehr macht.

 

Text�: Dominique Coutant | Fotos�: Matthieu Freund-Priacel
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Marie und Yoann, die neben ihren beruflichen Tätigkeiten gelegentlich (und 

auf ihre Weise) als Gastgeber tätig sind, haben vor knapp sechs Jahren das 

Projekt der Renovierung eines ehemaligen Getränkelokals in der Nachbar-

schaft abgeschlossen und sind nur ein Jahr nach dem Kauf der Räumlich-

keiten dort eingezogen. Ein Rundgang …

Was könnte natürlicher sein für diese gebürtige Straßburgerin, die nur 

zwei Schritte (um nicht zu sagen zwei Straßen) von dem entfernt aufge-

wachsen ist, was nun ihre neues Zuhause ist, in dem sie mit ihrem Partner 

Yoann und ihren Kindern lebt. 

Marie pflegt die Vorliebe für Gegensätze, und das aus gutem Grund! 

Sie hat eine Vorliebe für Fernreisen (vor allem ins südliche Afrika), die sie 

ohne Zögern mit ihrer ganzen kleinen Familie unternimmt, wenn sie nicht 

in die hohen Berge der Alpen reist, um eine große Leistung zu vollbringen: 

mehrere Tage lang zu Fuß bei einem legendären Rennen im August in einer 

kleinen Clique aus erfahrenen Wettkämpfern zu laufen. 

Daneben ist sie aber auch eine echte Stubenhockerin, die immer im 

selben Umkreis gewohnt hat. Die Lage dieser Ecke der elsässischen Haupt-

stadt ist übrigens einer der Gründe, warum sie alles daran gesetzt hat, ein 

Modell ihrer Art in Sachen Wohnen und Vergnügen zu vollenden.

EIN EHEMALIG FLORIERENDES GESCHÄFT  

DES VIERTELS

Der Ort war ihr nicht fremd, denn sie wusste schon lange, bevor sie die Be-

sitzerin wurde, dass es ihn gab. Das alte Gebäude aus dem späten 19.  Jahr-

hundert diente damals als Limonadenfabrik, die erst Ende der 1960er-Jahre 

geschlossen wurde. Der neue Besitzer recycelte die Einrichtung zu einem 

Lagerhaus, in dem Getränke an die umliegenden Gastronomiebetriebe ge-

liefert wurden. 

Der Wohnbereich war von den Lagerräumen abgetrennt, ohne viel 

Licht, was das Ganze ziemlich nüchtern erscheinen ließ. Marie und Yo-

ann entschieden sich im Spätsommer 2016 für den Kauf und hatten 

dabei eine klare Vorstellung: Sie wollten aus diesem Relikt, das an einer 

Straßenecke inmitten von Gebäuden stand, ein prächtiges, o�enes Mai-

sonette-Haus (mit einer großen Terrasse im Obergeschoss) machen, das 

von ihren beiden Gästezimmern auf der anderen Seite des Innenhofs 

getrennt gehalten wurde.

Um dies zu erreichen, musste zunächst alles aufgebrochen und ent-

flochten werden, um die kleinen Räume zu beseitigen, die das Marken-

zeichen vieler traditioneller Häuser in der Gegend sind. Da die Struktur 

aus Holz bestand, war dies eine einfache Aufgabe. 

Bei diesem Projekt mussten die Fassade und sämtliche Ö�nungen 

geschickt neu gestaltet werden, um ein helles Haus zu errichten, das 

im Gegensatz zur allgegenwärtigen Dunkelheit und dem daraus resul-

tierenden düsteren Charakter des ursprünglichen Gebäudes stand, das 

„Fenster hatte, die direkt auf das Lager hinausgingen“, so Marie.

EINE FRÜHZEITIGE VISUALISIERUNG

Die Wahrheit ist, dass Marie und Yoann von Anfang an eine klare Vor-

stellung von ihrem Vorhaben hatten. Wie ihr Mann, der als Gastwirt 

arbeitet, hat auch die Tapeziererin und Dekorateurin eine gewisse 

Fähigkeit, vorausschauend zu denken, wenn es darum geht, eine 

Kreation zu vollenden. 

So brauchte sie nur einen einzigen Besuch, der kurzfristig mitten 

im Arbeitstag beschlossen wurde, um ein Geschäft abzuschließen, 

und zwar nicht aus einer Laune heraus, sondern aus einer plötzlichen 

Liebe heraus. 

Die Sessel um die Säule herum, die respektiv wiederverwertet wur-
den, betonen die unbeschreibliche Zenitartigkeit des Raumes.



Und das auch noch für eine Immobilie, die ihnen von jemandem 

überlassen wurde, den sie bereits kannten und der genau wusste, 

dass dieses zukünftige Immobilienjuwel in gute Hände geraten wür-

de. Eine gewagte Wette, aber das erfahrene Paar ließ sich davon nicht 

beeindrucken. 

Etwas mehr als ein Trimester nach der Unterzeichnung sollten die 

Bauarbeiten tatsächlich beginnen. Die Zeit reichte aus, um einen Archi-

tekten zu finden und die Pläne zu entwickeln, die dazu dienten, Meis-

terleistungen zu vollbringen, um schließlich - über eine echte Ges-

tationszeit - ein Nest zu gründen, das der geistigen Klarheit und der 

Verankerung, die das Leben in einem selbstbewussten Zuhause aus-

strahlt, perfekt entspricht. Pures, alltägliches Glück …

EINE ANFÜHRERIN AUF KRIEGSFUSS 

Entschlossen und zielstrebig setzte sich Marie während der gesamten 

Bauzeit täglich dafür ein, dass die Fristen eingehalten wurden. Sie war 

ständig an der Seite der Handwerker und Arbeiter und musste aufpas-

sen, wenn ein bestimmtes Gewerk auf der Baustelle nicht anwesend 

war, oder auch um mögliche Mängel zu verhindern. Denn es ist besser, 

die Mitarbeiter bei der Herstellung oder Installation eines Bauteils gut zu 

betreuen und zu beraten, als im Nachhinein einen Mangel festzustellen, 

der sich nach dem Bezug der Wohnung als schwierig zu beheben er-

weisen könnte.

Sowohl bei den Rohbauarbeiten als auch bei den Endarbeiten und 

den Details der Inneneinrichtung hatte Marie alles im Voraus geplant. 

Auch hier hatten sie und ihr Mann einen guten Vorsprung, da viele der 

Elemente, die an den Wänden hängen und in allen Räumen verteilt sind, 

bereits in ihrem vorherigen Zuhause als Dekoration gedient hatten. Von 

da an musste das Designerpaar nur noch mit zusätzlichen Sammler-

stücken, die sie bereits aus der Zeit, als sie noch ihre eigenen Restau-

rants führten, vorrätig hatten, für Abwechslung sorgen. Alles in allem 

ein Kinderspiel!

SEIT ICH 18 BIN, 
TREIBE ICH MICH 
AUF FLOHMÄRKTEN 
HERUM, WEIL ICH 
SCHON IMMER ALTE 
GEGENSTÄNDE UND 
UNTYPISCHE DINGE 
MOCHTE …  
— Marie Fröhlicher
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WER SUCHT, DER FINDET SCHLIESSLICH

Wenn man Maries Leidenschaft für untypische Gegenstände hinzurech-

net, die sie seit ihrem 18. Lebensjahr gerne auf Flohmärkten aufspürt, ist es 

nicht verwunderlich, dass das Ehepaar in diesem Bereich erfolgreich ist. Da 

Marie durch ihren Beruf regelmäßig mit Trödlern und Antiquitätenhänd-

lern in Kontakt kommt, gehen ihr nie die Ideen aus, wenn es um seltene 

Gegenstände geht, die sie sich aneignen kann, indem sie sie überarbeitet 

und ihnen ein zweites Leben schenkt, wobei sie sie auf ihre eigene Art und 

Weise personalisiert. 

Von den Heizkörpern über die Fliesen bis hin zu den Latten des Parkett-

bodens aus Vogesen-Eiche - die Inspiration geht ihren Weg und das „Do it 

yourself“ gibt dem Ganzen den letzten Schli�. Beispiele dafür sind der lange 

Apothekerschrank, der logischerweise in der Küche aufgestellt wurde, um 

dort (unter anderem) das Besteck aufzubewahren. Genauso wie die Sessel, 

die Marie selbst aufgepolstert hat (natürlich!) und vor allem die wunder-

schöne dorische Säule aus Gusseisen, die sie nach ihrer Restaurierung aus 

die Stigmata der alten Limonadenfabrik, die sich in einem neuen 
Gewand zeigen…

der Universitätsbibliothek in Straßburg gerettet und inmitten eines ge-

mütlichen Sofas und antiken Ledersesseln aufgestellt hat, die  in ihrem 

Originalzustand gebliebensind, wie sie es so schön ausdrückt. So ent-

steht ein wirklich beruhigendes Wohnzimmer, in dem man dem Alltag 

entfliehen kann. 

Neben Nischen und Ecken, die eher unau�ällig sind, aber den Stem-

pel „Home Made“ tragen, sind auch die Schlafzimmer nicht unähnlich 

und unterstreichen den Charakter und die Identität ihrer Bewohner! 

WENN ICH ALS TAPEZIERERIN  
UND DEKORATEURIN ETWAS  
BESTIMMTES SUCHE,WEISS ICH,  
AN WEN ICH MICH WENDEN 
KANN …
  
— Marie Fröhlicher



Au cœur du dynamique quartier de la Cloche d’Or, la 

boutique Les Ambassadeurs Luxembourg se dresse 

comme un phare de luxe et d'élégance. S'étendant sur 

une impressionnante superficie de 550 m2, elle o�re 

un écrin d'exception aux créations horlogères et joail-

lières des maisons les plus renommées : OMEGA, TU-

DOR, Messika, Bell&Ross, Blancpain, Breguet, Buccel-

lati, BVLGARI, Chaumet, FRED, Frederique Constant, 

Girard-Perregaux, Glashütte Original, Grand Seiko, 

Hublot, Longines, Ole Lynggaard, RADO, Repos-

si, Tissot, Ulysse Nardin et Vulcain. Chaque montre, 

chaque bijou a sa propre histoire, un héritage de sa-

voir-faire et de dévouement. La maison Les Am-

bassadeurs Luxembourg se positionne comme une 

conteuse d’histoires des temps modernes, tissant des 

liens privilégiés entre les créateurs qu’elle représente 

et des clients esthètes et connaisseurs.

Afin de véritablement comprendre l'aura de ce lieu, 

il faut se plonger dans la modernité à l’ère de Google et 

apprécier les témoignages de clients célébrant unani-

mement l'excellence de l'expérience o�erte :

Ainsi, sur la sélection et le lieu, on peut noter ceci : 

«�Une boutique absolument magnifique avec une 

variété de marques impressionnante.�», «�Superbe 

showroom dédié à l'horlogerie et à la joaillerie de 

luxe.�» ou encore «�Excellente boutique avec un stan-

ding hors normes. » et « Rarement vu autant de choix 

en un seul lieu.�»

A propos de l'expérience client, on relève ces com-

mentaires�: «�Une escapade hors du temps�!�», «�Ce qui 

distingue réellement Les Ambassadeurs, c'est leur 

engagement envers la qualité et le service client. Les 

Ambassadeurs ne se contentent pas de vendre des 

montres, ils créent une expérience inoubliable.�», 

LES AMBASSADEURS  

LUXEMBOURG : 

de la Cloche d’Or à la Grand-Rue,  
une Odyssée du Luxe  
à Travers le Temps et l'Espace 

La maison Les Ambas-
sadeurs Luxembourg se 
positionne comme une 
conteuse d'histoires des 
temps modernes, tissant 
des liens privilégiés 
entre les créateurs qu'elle 
représente et des clients 
esthètes et connaisseurs.

26 |  SPONSORED CONTENT



«�Accueil plus que parfait, en toute simplicité ; […] col-

lection incroyable, [..] une boutique de rêve ; profes-

sionnalisme et connaissance hors norme de l’hor-

logerie et de son histoire�; vraiment, sans aucune 

exagération, un magnifique moment et un plaisir 

d’avoir réalisé mon achat en ce lieu.�», «�Vous cher-

chez la perle rare, une montre de grande renommée, 

un bijou qui sort de l'ordinaire et un service 5 étoiles ? 

Une seule adresse au Luxembourg avec la garantie du 

conseil et de l'expertise […].�»

L'équipe et le service Les Ambassadeurs sont in-

déniablement une valeur ajoutée reconnue�: «�Super 

bijouterie, gentillesse, respect et discrétion.�», «�Équipe 

fantastique à votre écoute.�», «�Une équipe de choc. 

Bravo à vous pour votre professionnalisme.�», «�Enfin 

une maison attentionnée à Luxembourg où l’on se 

sent bien et une équipe passionnée par son métier.�»

En somme, l'excellence incarnée par Les Ambas-

sadeurs Luxembourg se traduit non seulement par un 

choix de créations rares et prestigieuses, mais aussi 

par un accueil et un service à la hauteur de leurs pro-

messes�: «�Les Ambassadeurs est définitivement la 

meilleure maison dédiée à l’art de la joaillerie.�» 

Mais la quête d'excellence des Ambassadeurs 

ne s'arrête pas à la Cloche d’Or. En e�et, désireuse 

d'étendre son rayonnement et de toucher une nouvelle 

clientèle, la Maison a inauguré, le 14 Juillet 2023, un 

nouveau joyau au cœur de la Grand-Rue. Nichée dans 

l’emblématique bâtiment "A la Bourse", conception da-

tant de 1934 de Léon Leclerc, un architecte renommé 

pour ses édifices audacieux et avant-gardistes, cette 

nouvelle boutique s'étend sur 650 m2 et propose une 

expérience immersive où chaque sens est sollicité.

L'ambition première des Ambassadeurs est de 

transformer la boutique en un véritable havre de paix 

et de vie, un lieu convivial où règne un profond sen-

La maison Les Ambassadeurs Luxembourg dessine 
une trajectoire d'excellence, marquée par un enga-
gement sans faille envers sa clientèle. 
(Photo gauche, Les Ambassadeurs Luxembourg 
Cloche d’Or ; photo haut : Les Ambassadeurs 
Luxembourg Grand-Rue)

INFOS CONTACT: 

Les Ambassadeurs  
Cloche d’Or Shopping Center

Boulevard F.W Rai�eisen, 25
L-2411 Luxembourg

E: info@lesambassadeurs.lu

Horaires d’ouverture:  

Lundi au Vendredi: 9h30-19h00; 
Samedi: 9h30-18h30

Les Ambassadeurs  
Luxembourg

13 Grand-Rue
L-1661 Luxembourg

E: luxembourg@lesambassa-
deurs.lu

Horaires d’ouverture:  
Lundi au Samedi:  
10h00-18h00

T:  +352 28 11 44

W: www.lesambassadeurs.lu

timent de bien-être. C'est un espace où les clients 

peuvent non seulement découvrir des pièces d'ex-

ception des marques telles que Bell&Ross, Blancpain, 

Boucheron, Breguet, BVLGARI, Chaumet, Chopard, 

Girard-Perregaux, Glashütte Original, Grand Seiko, 

Heavenly, Hublot, Longines, Mellerio, Messika, Ole 

Lynggaard, OMEGA, Parmigiani Fleurier, Piaget, 

Qeelin, Ralph Lauren, Repossi, Ulysse Nardin, Vever 

et ZRC, mais également se retrouver, échanger, ap-

prendre et se détendre.

La boutique se distingue par un concept archi-

tectural axé sur la transparence et l'élégance. Un mé-

lange sophistiqué de matériaux nobles - du parquet 

en chêne blond en point de Hongrie entouré de dalles 

de marbre blanc, parsemé de touches de laiton, de 

marbre rose et vert, et un jeu d'arrondis et de couleurs 

lumineuses confièrent au lieu une atmosphère futu-

riste et contrastée.

L'étage supérieur, inondé de lumière, dévoile un 

généreux espace doté d'une table communautaire, 

d’un bar, d’un salon «�rotonde�», ainsi que d’un espace 

intimiste protégeant de tout regard indiscret. Ces 

lieux sont envisagés comme des points de conver-

gence et de partage. Cet environnement accueillant 

a été conçu pour stimuler les interactions sociales 

et o�rir une expérience client sans précédent. Voici 

donc une invitation authentique à la détente et à la 

découverte, encourageant une approche plus per-

sonnelle du luxe.

Ainsi, de la Cloche d’Or à la Grand-Rue, Les Am-

bassadeurs Luxembourg dessinent une trajectoire 

d'excellence, marquée par un engagement sans faille 

envers leur clientèle. Deux adresses, deux univers, 

mais une seule et même essence�: célébrer le luxe 

dans toute sa splendeur.
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BOUT-EN-TRAIN DE  
LA COULEUR EN MILIEU INDU
Frank Jons
C’est au 1535° Creative Hub que nous retrouvons l’artiste peintre Frank Jons. L’endroit, lieu dévolu à la création artistique, a�che une mine 

quelque peu iconoclaste dans le paysage Luxembourgeois. L’artiste en a fait son repère et nous en apprend un peu plus sur ce lieu faisant 

référence au patrimoine industriel de la ville de Di�erdange. 

 

Texte�: Alix Bellac | Photos�: Matthieu Freund-Priacel

FRANK JONS, VOULEZ-NOUS NOUS RACONTER COMMENT 

VOS PAS VOUS ONT MENÉ AU 1535° CREATIVE HUB ? 

C’était il y a quatre ou cinq ans…  peut-être sept (rires) ! Notez la conscience 

du temps propre à l’artiste. Mon ancien atelier était chez un particulier, plus 

exactement dans une ancienne laiterie à Dudelange. Lorsque j’ai investi 

les lieux, c’était un lieu de stockage de choses en tout genre, un endroit 

où le grand-père de la personne qui me prêtait le lieu, fabriquait beurre et 

lait. J’ai fini par louer un camion pour faire place nette. Puis j’ai fait installer 

des néons. Il n’y avait pas de chau�age, pas beaucoup de lumière mais 

au moins l’électricité pour la musique. Anecdote rétrospectivement amu-

sante, les vitres n’étant pas étanches, en hiver j’avais comme des pochoirs 

sur les vitres ! Au bout d’un moment le sol a commencé à se fissurer, il était 

temps que je parte… Je crois me souvenir que c’est le galeriste Alex Reding 

qui m’a informé que Di�erdange était en train de créer un lieu dévolu aux 

industries créatives (producteurs de films, la Fabrique d’images (dessins ani-

més), fabriquant de batteries, web designers etc), en somme architecture, 

artisanat d’art, design, media et édition, musique, arts visuels…

FUT-CE UN COUP DE CŒUR IMMÉDIAT ?

Cela ne s’est pas fait tout de suite. Il y avait une longue liste d’attente et 

un processus impliquant de remplir plusieurs conditions, notamment celle 

d’être un artiste indépendant, de se consacrer entièrement à son art ainsi 

que de passer un entretien auprès du bourgmestre. J’ai fort heureusement 

fini par obtenir une place ! 

Je voulais un emplacement plus grand mais rien n’était alors disponible. 

Finalement c’est une bonne chose. Il faut savoir se contenter de ce que l’on 

a même si, je l’avoue, j’ai longtemps rêvé de plus grand. Mais en définitive, 

dans un espace plus petit, tu concentres ton énergie à ce que tu fais, il n’y a 

pas de dispersion possible. Plus on a d’espace, plus on prend le risque que 

l’énergie se dilue. 

Détail important : je voulais un endroit où je pouvais travailler jour 

comme nuit. Ici, c’est idéal, je peux créer la nuit et mettre la musique sans 

gêner personne !

LE 1535° CREATIVE HUB 
MÉRITERAIT D’ÊTRE  
ENCORE PLUS CONNU ! 
— Frank Jons
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PARLEZ-NOUS DE VOTRE PERCEPTION  

DU 1535° CREATIVE HUB ?

1535° correspond à la température du fer en fusion, nous sommes ici sur d’an-

ciens lieux d’activité d’Arcelor Mittal… C’est un lieu qui s’inscrit dans une dyna-

mique de création, privilégiant le social et le durable. Le lieu mériterait d’être 

encore plus connu. Peu le savent mais il y a ici un panel d’artistes très intéres-

sant : peintres, photographes, illustrateurs, mais aussi de petites entreprises, 

des tatoueurs et autre producteur de films. 

Le lieu se décompose en trois bâtiments di�érents. Celui dans lequel nous 

nous trouvons et qui abrite mon atelier est, selon moi, celui qui représente le 

plus l’âme du 1535° Creative Hub : il alterne les espaces de part et d’autres, 

sortes de magasins, autour d’une rue centrale. Dans le bâtiment où se trouve 

le Sonotron (espace dédié à la musique), sont regroupés beaucoup d’activités 

dans une ambiance start-up même si nous n’en sommes pas (sourires) lorsque 

le bâtiment orné d’un mur végétal abrite un lieu baptisé le hangar, immense 

espace ouvert à la location, idéal pour des expositions ainsi qu’une salle pour 

conférences, séminaires, workshops…

AVEZ-VOUS VÉCU DES MOMENTS PARTICULIERS  

DANS CE BÂTIMENT ?

Ce bâtiment n’est pas isolé, quand il fait chaud, il fait très chaud (sourires). Ainsi, 

dans ces périodes, je ne peux peindre car, le principe de ma peinture est que je 

la laisse couler sur la toile. Quand il fait trop chaud, je perds la fluidité qui m’est 

primordiale… la peinture bout. 

Il y a cette fois où j’ai tapé du pied, par inadvertance, dans une toile. Cela a 

produit comme une éclaboussure, mais fort esthétique. Depuis lors, parfois je 

laisse tomber des toiles pour reproduire cet e�et. C’est devenu un processus 

de création.

Une autre anecdote est assez amusante : lorsque je peins une toile, j’aime à 

la mettre en situation entourée d’autres, histoire de voir si l’on est dans la même 

mouvance, si cela raconte une histoire… Un jour donc, avec tout le bazar que 

vous pouvez imaginer autour (peintures, bombes, pinceaux…), j’apporte une 

petite toile pour la déposer à côté de celle, immense, que je viens d’achever. 

Je perds l’équilibre et tombe. La petite toile s’écrase alors sur la grande, encore 

fraîche. J’ai décidé de conserver la petite toile en l’état. On ne  pouvait d’ailleurs 

pas deviner que de la matière s’était rajoutée. Pour la grande toile, en revanche, 

il a fallu la rectifier. Et vous savez quoi ? figurez-vous qu’elle est devenue bien 

meilleure. Comme quoi, il faut faire confiance aux signes. 

Je voulais un endroit où créer la nuit. Ici je peux travailler  
jour comme nuit, qui plus est en mettant de la musique !

IL FAUT DÉFINITIVEMENT 
FAIRE CONFIANCE  

AUX SIGNES !
— Frank Jons
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LES JEUNES DU QUARTIER
La Cloche d’Or vue par l’âge tendre
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C’est le quartier des a�aires mais c’est aussi leur point de ralliement à eux, cette jeunesse dorée (jeu de mot facile, 

on vous l’accorde, quand il s’agit d’évoquer la Cloche d’Or) qui passe autant de temps que salariés, working girls 

et autres businessmen dans ce lieu des a�aires mais aussi de l’agrément. Sur « leurs terres », nous les avons  

interrogés, leur avons demandé de choisir chacun un bâtiment emblématique qu’ils a�ectionnent et les avons  

fait parler... Entre présent et avenir, le point de vue des ados.  

 

Texte�: Alix Bellac | Photos�: Matthieu Freund-Priacel
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  ALIÉNOR. 16.5 ANS    

QUEL EST VOTRE REGARD SUR LE QUARTIER  

DE LA CLOCHE D’OR ?

On en peut nier que c’est un beau quartier, moderne, avec des bâtiments 

de toutes sortes au niveau architectural, ce qui donne un côté intéressant à 

l'ensemble.

COMMENT L’AVEZ-VOUS VU ÉVOLUER ?

Je me souviens très bien de nos débuts au lycée. Ce n’était quasiment que des 

champs alentour et très peu peuplé. Aujourd’hui la Cloche d’Or est vraiment 

un des quartiers principaux du Luxembourg, reconnu comme tel.

QUE PENSEZ-VOUS DE LA PROCHAINE VENUE DU TRAM ?

L’arrivée du tramway est une excellente nouvelle car c’est un moyen de trans-

port supplémentaire pour arriver à Gasperich et parce que cela le reliera direc-

tement au quartier Kirchberg en peu de temps.

POURQUOI VOTRE CHOIX S’EST-IL ARRÊTÉ  

SUR CE BÂTIMENT ?

J’ai choisi le bâtiment Bijoux car je trouve sa structure très intéressante, qui sort 

du commun. Les formes présentes sur la façade me font penser à des feuilles 

ou des alvéoles, cela donne un côté esthétique et inédit ici.

QUEL BON SOUVENIR DE LA CLOCHE D’OR  

EMPORTEREZ-VOUS ?

Le fait d’avoir comme « grandi » dans ce quartier car j’y suis arrivée en première 

année de collège (6ème française) et y suis pour la dernière année, la terminale, 

l’année du bac.

34

  ALBAN, 16 ANS

QUEL EST VOTRE REGARD SUR LE QUARTIER  

DE LA CLOCHE D’OR ?

On ne se rend pas compte de la chance que l’on a d’avoir un énorme centre 

commercial à proximité, beaucoup d’arrêts de bus et de lieux d’échanges, une 

salle de sport et plein d’autres choses !

QUE PENSEZ-VOUS DE LA PROCHAINE VENUE DU TRAM ?

Le tram va passer par chez moi et si je n’en profite pas, mes petits frères auront 

cette chance ! Avec cette connexion supplémentaire, c’est une évidence que la 

Cloche d’Or va devenir un coin à part entière de Luxembourg ville.

POURQUOI VOTRE CHOIX S’EST-IL ARRÊTÉ  

SUR CE BÂTIMENT ?

La Cloche d’Or, c’est comme un essaim, une énorme surface de lieux de travail 

mais devant les bureaux de PwC, il y a cette présence de la verdure qui me plaît.

QUEL BON SOUVENIR DE LA CLOCHE D’OR  

EMPORTEREZ-VOUS ?

Sans hésitation, l’amitié avec mes amis qui s’est nouée et s’est développée pré-

cisément ici.

Avec le tram, c'est une évidence que la Cloche d'Or  
va devenir un coin à part entière de Luxembourg ville.
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  LÉA, 16.5 ANS    

QUEL EST VOTRE REGARD SUR LE QUARTIER DE LA 

CLOCHE D’OR ?

C’est mon quartier ; j’y ai même habité et me rendais en cours à pied !  

Il est bien desservi et tout est à proximité. La moitié des bus de Luxembourg 

passe par la Cloche d’Or, c’est véritablement un quartier vivant. 

COMMENT L’AVEZ-VOUS VU ÉVOLUER ?

Je me remémore très bien les premiers temps d’emménagement dans 

le centre scolaire Vauban. Il n’y avait pas grand-chose à côté. L’arrivée du 

centre commercial a boosté tout cela. L’architecture globale, plutôt car-

rée, me plaît bien. 

 

QUE PENSEZ-VOUS DE LA PROCHAINE VENUE DU TRAM ?

Cela sera très pratique pour beaucoup de gens qui n’y travaillent pas mais 

pourront venir profiter du parc et du centre commercial.

POURQUOI VOTRE CHOIX S’EST-IL ARRÊTÉ SUR CE BÂTIMENT ?

J’ai choisi le bâtiment Deloitte en raison de sa configuration : la cour cen-

trale au milieu de trois bâtiments me séduit et donne un résultat aéré.

  MAXENCE, 17 ANS

QUEL EST VOTRE REGARD SUR LE QUARTIER  

DE LA CLOCHE D’OR ?

Je trouve le quartier magnifique - et ce bâtiment en particulier qui est 

sobre et majestueux - et gorgé de petites surprises que l’on découvre peu 

à peu ! La Cloche d'Or est à Luxembourg ce que La Défense est à Paris !

QUE PENSEZ-VOUS DE LA PROCHAINE VENUE  

DU TRAM ?

C’est une bonne nouvelle, cela drainera encore plus de monde par ici, donc 

encore plus de dynamisme et d’innovations !

 

VOUS VOYEZ-VOUS TRAVAILLER ICI PLUS TARD ?

Oui, absolument. Au Luxembourg, tout est mis en oeuvre pour le confort et 

l'endroit me semble agréable pour y travailler tous les jours. Comme dans 

le bâtiment Spaces devant lequel j'ai choisi d'être photographié.

QUEL BON SOUVENIR DE LA CLOCHE D’OR  

EMPORTEREZ-VOUS ?

Des tas et pour cause : dans ce quartier comme presque partout au Luxem-

bourg, on se sent en sécurité. Il est apaisant, polyvalent, facile d’accès et on 

peut tout à la fois y travailler, faire ses courses et du shopping.
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LASST UNS EIN  
„BAURECHT“ IM 
WAHRSTEN SINNE 
des Wortes einführen:  
ein Recht zu Bauen
Der vor 33 Jahren gegründete Ordre des Architectes et des Ingénieurs-Conseils (OAI.LU) hat sich stets als 

zuverlässiger Partner der Akteure im Bausektor erwiesen. Während sich eine neue Regierung formieren 

soll, springt der Direktor des OAI, mit sechs wesentlichen  Forderungen in die Bresche, um e�ziente und 

anwendbare Lösungen aufzuweisen.  

Text�: Sarah Braun | Übersetzung�: Christopher Arimont | Fotos�: Matthieu Freund-Priacel

SB Warum haben Sie sich dazu entschlossen,  

 Ihren Forderungen lautstark Gehör zu verscha�en?

PH Die Baubranche befindet sich in einer Krise, die auf mehrere  

 Faktoren zurückzuführen ist und unsere größten Probleme im 

Bereich des Wohnungswesens verschärfen könnte. Wir haben uns auf sechs 

Schlüsselmaßnahmen festgelegt, die zum Stoppen dieser Polykrise beitragen 

könnten (Siehe Website ppo.lu – Programme Politique OAI).

Die Komplexität der Krise liegt auch in dem notwendigen Umgang mit al-

len Beteiligten des Bausektors, die unseren Lebensraum mitgestalten. Die OAI-

Berufe nehmen ihre fast unmögliche ö�entliche Aufgabe wahr, das Ganze zu 

verwalten, indem sie auch die Interessen der Nutzer, des Nachbarn, des Kultur-

erbes und nicht zu vergessen die Erhaltung der umliegenden Flora und Fauna 

berücksichtigen. Jeder Beteiligte hat seine eigenen Interessen und die einzel-

nen Interessen sind oft widersprüchlich. Beginnen wir also damit, uns ein den 

Herausforderungen gewachsenes und geeignetes Instrument zur Bewältigung 

dieser Komplexität zu scha�en.

SB  Was bedeutet das?
 

PH Derzeit gibt es im Bauwesen etwa 1 500 Elemente, die ein  

 Verfahren auslösen: Artikel in europäischen Richtlinien und Ver-

ordnungen, Gesetze, großherzogliche Verordnungen usw. Daher ist es drin-

gend notwendig, ein Baugesetzbuch zu erstellen, das vor allem die Hierarchi-

sierung, Kohärenz und Lesbarkeit all dieser Texte sicherstellt. Was wir fordern, 

ist eine zufriedenstellende Genügsamkeit, die darin besteht, hohe Ziele zu er-

reichen und gleichzeitig die notwendigen Ressourcen zu sparen. 

Im Übrigen hat uns die Gesundheitskrise gezeigt, wie dringend es ist, diesen 

Schritt zu gehen und darüber nachzudenken. Eine detaillierte Planung, gefolgt 

von einer integralen Konzeption nach der MOAI.LU-Methodik „Maîtrise d'œuvre 

OAI“, ist die Voraussetzung für eine e�ziente, schnelle und sparsame Umset-

zung, die auf die Investitionen achtet und ein nachhaltiges und qualitativ hoch-

wertiges Lebensumfeld garantiert.

SB  Was schlagen Sie also konkret vor?

PH Wir haben die zwölf Vorschläge, die wir vor den Parlamentswahlen  

 an die politischen Parteien gerichtet hatten, in sechs grundle-

genden Punkten oder Grundprinzipien zusammengefasst, die die Verfahren für 

die Projekte der Beteiligten vereinfachen sollen.

Es geht also darum, den rechtlichen und regulatorischen Rahmen funktions-

fähiger zu machen und vor allem das administrative Korsett zu lockern. Durch 

sein Programm für architektonische und technische Qualität verfügt Luxemburg 

über alle Trümpfe, um den Weg zu ebnen und ein Motor für ein nachhaltiges 

Lebensumfeld zu werden unter anderem durch ein leistungsfähiges „Baurecht“.

DIE SECHS KERNFORDERUNGEN FÜR DEN  
KOALITIONSVERTRAG DER KÜNFTIGEN  
REGIERUNG:

1. Für eine.n Bauteminister.in und ein echtes Baugesetzbuch

Wir brauchen eine.n Bauteminister.in, nicht um alleine für alle Behörden 
und Genehmigungsverfahren zu haften, sondern um klar im Namen derer 
zu antworten. 

2. Im Sinne des „neuen europäischen Bauhauses“ muss das architektur-
politische Programm für eine qualitativ hochwertige Architektur und die 
Baukultur neubelebt werden.

3. Für eine ambitionierte Reform der Gesetzgebung zur Organisation der 
„OAI-Berufe“.

Der OAI hat sich kritisch zum Gesetzentwurf Nr. 7932 (der das Gesetz vom 
13. Dezember 1989 ersetzen soll) über die Ausübung der freien Berufe in 
den Bereichen Bauwesen und Landschaftsplanung geäußert. 

4. Die Reform des Gesetzes über das ö�entliche Auftragswesen: Vergabe 
des Auftrags an den „Bestbieter“ auf der Grundlage von Qualitätskriterien 
(QBS - Quality Based Selection).

5. Reform des Zivilgesetzbuches und der Vorschriften über die Haftung 
von Bauunternehmern und Versicherungen.

6. Unterstützung des Sektors der unabhängigen Planer bei der Verbes-
serung ihrer Wettbewerbsfähigkeit und der Bewältigung bestehender He-
rausforderungen.

Ausführliche Informationen zu diesem Thema sind auf 
ppo.lu verfügbar.Allgemeine Infos: www.oai.lu
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JOURNÉES PORTES OUVERTES
à Ettelbruck les 18 et 19 novembre 

INFOS CONTACT:

AREND & FISCHBACH S.A. 
14, rue de la Gare 
L-7535 Mersch

T (+352) 32 75 76
E info@na-cf.lu
W www.arend-fischbach.lu

La société Maisons Loginter s.a., établie à Mersch, 

 filiale du groupe Arend & Fischbach est reconnue au 

Grand-Duché de Luxembourg comme pionnier dans la 

conception de maisons passives et clé en main depuis 

plus de 28 ans. 

CONCEPT DE LA MAISON TÉMOIN  

À ETTELBRUCK

Étant un des leaders luxembourgeois dans ce domaine, 

l’idée initiale était de faire construire une maison té-

moin en choisissant les équipements intérieurs, choix 

des matériaux, couleur et le nombres de pièces et sur-

faces de ces dernières, afin de démontrer aux futurs 

clients, qu’ils peuvent réaliser une maison de qualité et 

sur base du cahier des charges Maisons Loginter, sans 

pour autant dépasser leur budget initial.

La maison d’une architecture contemporaine uti-

lisant rationnellement la surface disponible, est réali-

sée suivant les dernières technologies répondant aux 

critères et exigences énergétiques NZEB (Nearly Zero 

Energy Building) en vigueur.

La maison est équipée des équipements tech-

niques de dernière génération en incluant une nouvelle 

 génération de système d’alarme reprenant les fonction-

nalités de base d’une domotique sans pour autant avoir 

le surcoût connu pour une telle installation.

En collaboration avec son partenaire, Home Center 

Willy Putz de Schieren, Maisons Loginter en profitant 

du concept de la maison témoin, a su utiliser un grand 

choix de revêtement de tous types. Les salles de bain 

et douche reprennent comme d’habitude, les finitions, 

meubles, accessoires et équipements comme repris 

dans le cahier des charges Maisons Loginter. La cuisine 

et les meubles sur mesure sont conçus dans la même 

philosophie. Des matériaux nobles comme de l’ardoise 

naturelle, des dalles en grés cérame et mettant la priorité 

sur des matériaux minérales tels que la laine de roche 

pour la façade isolante ont été utilisés à l’extérieur pour 

la toiture respectivement la terrasse. 

JOURNÉES PORTES OUVERTES  

LES 18 ET 19 NOVEMBRE 2023

Vous êtes cordialement invités aux journées portes 

ouvertes de cette maison témoin les samedi 18 et 

 dimanche 19 novembre 2023 de 10 à 17 heures, à 

Ettelbruck, 46 rue Pierre Kraus au sein du lotisse- 

ment «Auf dem Moor». 

Maisons témoins actuellement  
en construction à Erpeldange- 
sur-Sûre.

Photos et vidéos 
de la maison témoin.
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MONIA, ERZÄHLEN SIE UNS VON SICH

Ich komme ursprünglich aus Lyon und mein Mann aus Straßburg. Seit 13 

Jahren wohnen wir in Luxemburg und mein jüngstes Kind wurde hier ge-

boren. Als wir hier hinzogen, suchten wir eine Immobilie mit drei Schlaf-

zimmern und hatten das Glück, eine Etagenwohnung im Haussmann-Stil 

zu finden.

UND DAMIT WAREN SIE NOCH NICHT ZUFRIEDEN?

Aber nein! (sie lächelt). Nach vier Jahren überzeugte ich meinen Partner 

davon, eine eigene Immobilie zu kaufen. In Straßburg wohnten wir bereits 

in einer Wohnung aus dem Jahr 1900. Wir suchten nach etwas mit Flair und 

ich stieß auf die Anzeige für dieses Haus. Durch mehrere Besichtigungen 

kannte ich die Gegend schon ganz gut und ich sah sofort das Potenzial 

der Immobilie ... die allerdings in einem sehr schlechten Zustand war. Der 

Vorbesitzer hatte seit 1940 hier gelebt, und das Haus war in die Jahre ge-

kommen.

38 |  XXXXXXXXXXXXXX

AUF INSTA UND IN ECHT
Leben in einem luxemburgischen 
Herrenhaus
Irgendwo in einer bedeutenden Stadt des Großherzogtums. Es ist kühl an diesem Tag, aber Monias Lächeln und ihre liebevolle Dekoration 

erwärmen die Atmosphäre. Die junge Frau erzählt uns von ihrem Haus, ihrer Vorliebe für schlichte Räume und auch von ihrem Blog, einem 

Lifestyle-Account der Influencerin aus Luxemburg.

 

Text : Alix Bellac | Übersetzung : Amelie Schä�er | Fotos : Matthieu Freund-Priacel

Aber die alte Holztreppe, die drei aneinandergereihten Zimmer, die nach 

dem Einreißen der Trennwände viel Platz boten, und die Möglichkeit, einen 

Anbau zu errichten und somit eine große Küche zu haben, da das Kochen 

die große Leidenschaft meines Mannes ist, haben uns überzeugt.

WELCHE SANIERUNGS- UND RENOVIERUNGS- 

MASSNAHMEN HABEN SIE UNTERNOMMEN?

Aufgrund des Umfangs der Arbeiten kamen wir nicht umher, einen Ar-

chitekten zu beauftragen, insbesondere für die schwierige Aufgabe, den 

Anbau zu entwerfen. Dazu entstand unser Schlafzimmer mit einer Ter-

rasse und angrenzendem Badezimmer und Ankleidezimmer. In der obe-

ren Etage brauchten wir ein weiteres Badezimmer für unsere drei Kinder.

Und dann gab es in der langen Wunschliste auch noch all die nicht 

sehr beliebten Arbeiten, die aber nötig sind, wenn man eine Immo-

bilie komplett renoviert: Fenster, Isolierung, Heizung und Elektrizität.

Eine kleine Herausforderung war, dass wir in letzter Minute den Ausbau 
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WAS DIE DEKORATION 
ANGEHT, HABEN WIR UNS 

AUF DAS GLEICHE ZIEL 
GEEINIGT, NÄMLICH

DIE ARCHITEKTUR  
DES HAUSES ZU  

BERÜCKSICHTIGEN…
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Die Einfachheit der Inneneinrichtung führt uns immer 
wieder zum Wesentlichen zurück

des Dachbodens überarbeiten mussten, da sich Kind Nummer drei ankündigte. 

Ein zusätzliches Zimmer durch den Ausbau des Dachbodens war zwingend 

notwendig. Wir mussten die Pläne ändern und alles aufbrechen. Unter ande-

rem mussten wir den Boden absenken, um 25 cm Höhe zu gewinnen, damit 

das Haus im Alltag bewohnbar ist. Während der Bauarbeiten konnte man von 

unten das Dach sehen, das war sehr imposant.

WELCHE SCHLÜSSE ZIEHEN SIE IM NACHHINEIN  

AUS DIESEM ABENTEUER?

Wir fühlen uns in unseren eigenen vier Wänden sehr wohl und sind mit dem 

Umbau des Hauses zufrieden. Wir sind froh, dass wir den Lichtschacht be-

halten haben. Er war früher sehr lichtundurchlässig, aber er war einer unse-

rer ersten Lieblingsstücke, daher zögerten wir nicht, ihn zu restaurieren. Das 

Erkerfenster an der Fassade sowie der kleine Garten vor dem Haus gehören 

ebenfalls zum Charakter des Hauses. Wir haben mit guten Handwerkern zu-

sammengearbeitet, die qualitativ hochwertige Arbeit geleistet haben.
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STEHT DIE EINRICHTUNG IM HAUS UNTER  

EINEM BESTIMMTEN THEMA?

Was die Dekoration angeht, haben wir uns auf das gleiche Ziel geeinigt, näm-

lich die Architektur des Hauses zu berücksichtigen, aber ich muss Ihnen ge-

stehen, dass ich eigentlich nicht ganz so minimalistisch bin. Ich mache das mit 

der Bettwäsche, den Kissen und den kleinen Farbtupfern wieder wett, die ich 

hier und da verstreue. Außerdem habe ich Spaß mit dem Instagram-Account, 

den mir mein Sohn etwas überraschend zu Beginn des Umbaus erö�net hat, 

als ich im Mutterschaftsurlaub war.

DAS IST EIN SCHÖNER NEBENEFFEKT. WIE HABEN SIE 

EINE COMMUNITY AUF INSTAGRAM AUFGEBAUT?

Ich kann es gar nicht genau erklären, aber ich bin sehr gewissenhaft in dem, 

was ich tue, also sind die Fotos sorgfältig und ich arbeite viel an der Gestaltung. 

Ich habe damit angefangen, Accounts auf Instagram zu verfolgen, die mich 

inspiriert haben. Im Laufe der Zeit habe ich an Selbstvertrauen und Fachwissen 

gewonnen, indem ich mich parallel dazu in Zeitschriften und anderen Büchern 

über Dekoration umschaute. Außerdem stöbere ich immer noch in Anzeigen 

von Immobilien, die zum Verkauf stehen! Ich liebe es, das Potenzial einer Im-

mobilie zu erkennen und mir vorzustellen, wie man sie einrichten könnte.

In Luxemburg bin ich ein bisschen eine Pionierin, da es noch keine Influ-

encer gibt, die sich ausschließlich mit dem Thema Dekoration beschäftigen. 

Die Werbekunden kommen langsam und ich bin begeistert von der Idee, unter 

Beibehaltung meiner redaktionellen Linie, schöne Projekte mit Unternehmer 

und Menschen, die genau wie ich von der Branche begeistert sind, ins Ram-

penlicht zu stellen. Und ich benötige Inspirationsquellen für die nächsten Ar-

beiten an unserem Haus, denn bald müssen wir die Restaurierung der Fassade 

sowie des Innenhofs angehen!
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Zwischen Nüchternheit und Klarheit gab es überhaupt 
kein Dilemma.

DURCH MEHRERE 
BESICHTIGUNGEN 
KANNTE ICH DIE  
GEGEND SCHON GANZ 
GUT UND ICH SAH  
SOFORT DAS POTEN-
ZIALDER IMMOBILIE…



Euer Lieblingsort

Saarstr. 116-118, Trier | Tel. +49 (0)651 / 31277

WWW.KUECHEN-GALER IE -TR IER .DE



Réservez votre essai
Polestar Luxembourg, 
Cloche d’Or

*WLTP: 14.8-17.2 kWh/100 km and CO2: 0 g/km.  
  Information environnementale: polestar.com

Donnons priorité à la sécurité.

Polestar 2
Jusqu’à 655 km 
d’autonomie*


